Diario de Almería 💰

ALMERÍA

INSTITUCIONES PENITENCIARIAS

El proyecto SERA de la prisión llega al campus de La Cañada

• La Universidad de Almería acoge una jornada de esta iniciativa englobada dentro del programa Erasmus +

M.M. Almería, 01 Junio, 2019 - 06:00h





Miguel Ángel de la Cruz y Juan Carlos Martínez durante la presentación del proyecto SERA en la UAL. / D.A. (Almería)

La Universidad de Almería (UAL) ha acogido esta semana la conferencia nacional y videoconferencia internacional del proyecto europeo denominado SERA(Secularización y Radicalización que se centra en la prevención del comportamiento radical, una respuesta que se produce tras tristes atentados y ataques de este tipo en diferentes partes de Europa como los de Charlie Hebdo, la Sala Bataclán, etc. España participa en esta iniciativa a través del Centro de Educación Permanente (CEPer) Retamar del centro penitenciario El Acebuche de Almería, cuyo director, Juan Carlos Martínez, pudo coordinar una jornada inaugurada por el director de la prisión, Miguel Ángel de la Cruz, quien tras la presentación de SERA a cargo de Martínez pudo participar en la citada videoconferencia internacional con miembros del proyecto en Bélgica, Francia, Turquía y Malta.

La política penitenciaria en materia de terrorismo y prevención, el papel de los gobiernos locales y radicalización, la propaganda a través de la red, el papel de la educación en la radicalización y su implementación en la prisión, así como el extremismo religioso en las prisiones británicas, fueron algunos de los asuntos abordados.

Tras esto se llevó a cabo de la presentación de la iniciativa de figuras inspiradoras a cargo Francisco Luis Parra Cuadrado de SEPIE, seguida por sendas mesas redondas con portavoces de la administración, el sector educativo, el periodismo, etc., siendo clausurada la jornada por Juan García, vicerrector de la UAL.

Martínez destaca el éxito de esta presentación y asegura que SERAes "un proyecto que quizá es muy ambicioso pero que puede funcional". "Todos tenemos claro que existe un problema, que el radicalismo es cada vez mayor, no sólo el yihadista, y tenemos que tomar acciones". Añade que los que han podido ver las conclusiones y materiales de SERAconsideran que además de en centros cerrados son aplicables a otros entornos como institutos o colegios.

Recién concluida la fase de producción, el docente anima a consultar el trabajo realizado, disponible en Internet y redes sociales, para conocer la respuesta al mismo e incluso poder mejorarlo aún más.

Una intervención individual, continua y focalizada

Juan Carlos Martínez propone una intervención de carácter individual, intensiva, continua y focalizada en las variables dinámicas de carácter criminógeno que se detecten. También se contempla un formato grupal y la posibilidad de incluir internos de apoyo que pudiesen actuar como modelos de conducta, sin descartar la presencia de ex extremistas que hayan renunciado a la violencia. De igual forma se contempla la potenciación de la labor de los imanes moderados, ONG y asociaciones. "En este ámbito resulta de extraordinario interés para el programa la implicación de los maestros de los establecimientos penitenciarios. El SERA se ha mostrado un instrumento eficaz como programa educativo intensivo en tres dimensiones (personalizado, individual y colectivo)", dice.

Presentación del balance del programa Reincorpora en Vícar.

Presentación del balance del programa Reincorpora en Vícar. / D.A. (Almería)

19 internos encuentran trabajo gracias al programa Reincorpora

"la Caixa" ha hecho balance de Reincorpora, el programa de inclusión sociolaboral para personas privadas de libertad gestionado por la Asociación NOESSO en el territorio. Durante el año pasado, Reincorpora de "la Caixa" facilitó itinerarios de inserción sociolaboral a 17 internos del Centro Penitenciario de Almería a través del programa que se lleva a cabo de la mano del Ministerio del Interior a través de la Entidad Estatal Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo. Gracias a la labor de la Asociación NOESSO, 12 participantes en el programa en 2018 han encontrado empleo. Además, Reincorpora sigue en marcha este año. Hasta la fecha, están participando en los itinerarios 12 internos, de los cuales 7 ya han encontrado un empleo. El acto de balance ha contado con la asistencia del Alcalde de Vícar, Antonio Bonilla; el Director del Centro Penitenciario de Almería, Miguel Ángel de la Cruz; la Directora de Área de Negocio de CaixaBank en

Almería Levante, María del Mar Peláez; la delegada de "la Caixa" en Almería, Patricia Maldonado; el Director de la Asociación NOESSO, Juan Sánchez Miranda, y la Presidenta de Asociación NOESSO, María Luisa Martín, además de algunos de los participantes en el programa, entre otros. Asimismo, han asistido representantes de empresas colaboradoras con el programa: Vicasol, Natur Choice y Acrena. Durante el acto, se han entregado diplomas a 3 internos que acaban de finalizar una formación en Personal de Hotel y se ha anunciado la implantación de la metodología de intervención EPYCO que mejora las competencias para el empleo (personales, sociales y profesionales) de los internos, así como la ampliación del programa en Almería que se impartirá también entre los internos del nuevo CIS Manuel Pérez Ortega.